

L'enquête auprès de la Génération 2010 du Céreq

Au printemps 2013, le Céreq a interrogé un échantillon représentatif des 708 000 jeunes qui ont quitté pour la première fois le système éducatif au cours ou à l'issue de l'année scolaire 2009-2010.

Cette enquête de la statistique publique s'inscrit dans un dispositif d'observation régulier, une génération nouvelle de sortants étant enquêtée tous les trois ans. Les jeunes interrogés ont en commun d'être tous arrivés sur le marché du travail la même année, ce qui permet d'évacuer les écarts liés aux variations de la conjoncture. Ils sont également, quel que soit leur parcours scolaire, interrogés de manière homogène, ce qui permet de produire des indicateurs d'insertion comparables selon les niveaux de formation, les filières et les spécialités.

Pour la génération 2010, environ 33 500 jeunes de tous les niveaux de formation ont répondu à cette enquête téléphonique d'une durée moyenne de 34 minutes. Pour la première fois, les jeunes sortants des établissements situés dans les départements d'outre-mer ont été interrogés. Destinée à étudier les différences de conditions d'accès à l'emploi en fonction de la formation initiale suivie et de diverses caractéristiques individuelles (sexe, origine sociale, origine nationale), elle aborde le parcours scolaire et ses spécificités (stages, séjours à l'étranger), et s'attache à décrire les différentes situations d'activité mois par mois entre la sortie de formation et le printemps 2013. Les jeunes de la génération 2010 ont fait l'objet de deux ré-interrogations : en 2015 et en 2017.

<https://www.cereq.fr/enquetes-et-donnees-insertion-professionnelle-generation/generation-2010-enquetes-2013-2015-2017>